

España	5	cts.
Extranjero (Unión Postal)	10	cts.

Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las siete de la mañana hasta las once de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

La crucificada

Cuento

(Traducido del francés expresamente para LA ALMUDAINA).

Después de la catástrofe que amargó su vida, Mme. Chalgran se había retirado a un caserío de la campiña parisiense, donde bajo un nombre postizo había alquilado un modesto chalet, situado en un extremo, solitario, junto al bosque. La casa aparecía cubierta por las copas de los pinos, como dispuesta para vivir melancólicos recuerdos y proteger el secreto de una vida.

Vestida de luto perpetuo, pálida y silenciosa, Mme. Chalgran, no la abandonaba. Los años cumplían su cometido; las arrugas cruzaban su frente.

No recibía visitas, habiendo por escrupulo roto con su familia. Pero cotidianamente iba a la iglesia, practicando austeras devociones. Durante el día daba las ordenes precisas y breves a la criada; lo restante del día lo pasaba en lecturas piadosas y en meditaciones. De estas meditaciones el asunto era siempre el mismo: el crimen y la ejecución, de su hijo único, Marcelo.

Todo un mundo de recuerdos, la asaltaba como si la cabeza sangrienta de su hijo le diese el último adiós. El nombre de Marcelo Chalgran, su figura reproducida por los periódicos, la interminable instrucción del proceso, la vista en la audiencia, el veredicto, la vana y larga espera de la gracia... Todos estos recuerdos vivían en ella sin que el tiempo los calmase. Y el enigma, que se sentía impotente para resolver persistía para ella: ¿Cómo Marcelo pudo llegar al crimen?

Era dócil, dulce, no habiendo dado nunca muestra de malos instintos, Viuda, joven aún, había educado a su hijo en severos principios.

Joven ya, le ocultaba a su madre parte de su vida. Su madre supo que tenía una amante; esto motivó una escena violenta y la separación de madre a hijo. Le dijo que mientras durase aquella vida, no recibiría ningún dinero. Motivó con esta conducta el crimen? Se interrogaba minuciosamente; y a veces se sentía culpable y se desesperaba y otras explicaba satisfactoriamente su modo de proceder para salvar a su hijo de los brazos de la impudica que le tenía enloquecido. Se arrodillaba, rezando por el alma de su hijo, se esforzaba para perdonar a la otra; pero el reposo implorado no llegaba y en la monotonía de los días latía la misma desesperación.

Una noche, después de mucho tiempo de la desgracia, una noche de otoño, húmeda y pura, impregnada de aroma de rosas, y en la que las estrellas titilaban serenamente en la bóveda celeste, Mme. Chalgran, sobre el dintel de la puerta contemplaba el firmamento, como si esperase de las estrellas una mirada consoladora. Su silueta negra se destacaba, rodeada de luz sobre la puerta del vestíbulo alumbrado; no ponía cuidado en ser vista; en aquella hora nadie transitaba por aquellos apartados sitios, y además, entre el camino y la casa se interponían los apretados pinos.

El eterno recuerdo la atormentaba y en la calma nocturna el dolor se exasperaba. Inmóvil, no se daba cuenta de que las horas pasaban, entregada por completo a sus pensamientos.

Oyó ruido. Algo cerca de ella se movía. No puso mucho cuidado. De pronto un sujeto se echó sobre ella; de un salto estuvo en el umbral de la puerta, la cogió por el talle y la entró en el vestíbulo cerrando la puerta tras sí, con el pie.

Había sido tan brusca la agresión que no pudo defenderse ni tuvo alientos para gritar. Sus ojos se cerraron con horror. Los brazos que le sujetaban, ya en el interior de la casa, se aflojaron; se encontró libre y sus párpados se abrieron. Entonces intentó gritar, pedir auxilio, pero la estupefacción ahogó su voz. Ante sí tenía a un joven, esbelto, robusto y elegante, rubio, de ensortijados cabellos y cuyos ojos azules le daban una dulzura acariciadora.

Se creía víctima de una alucinación; tendió hacia el inesperado sus brazos exclamando: —¿Marcelo!

—Este es mi nombre, precisamente, replicó el intruso.

Y ella reconoció el timbre de la voz, cristalina y dulce de su Marcelo.

—Pasemos a la habitación vecina, dijo el adolescente, pero sin levantar la voz.

Ella obedeció. Sin duda soñaba. En el pequeño salón ardía una lámpara. Su claridad dejaba exami-

nar detalladamente el rostro del intruso.

—El, eres él, ¿pero, cómo?— murmuró Mme. Chalgran.

El adolescente la miró fijamente. —Yo soy el hijo de vuestro hijo, dijo.

Mm. Chalgran temblaba azorada. Mientras tanto salía de su ensueño, como un ahogado que vuelve a la vida. Comenzaba a entrar en la realidad.

—¿El hijo de mi hijo?— balbuceó —¿Que queréis decir?

—Hablad bajo, replicó él. Laciada duerme allá arriba, pero puede despertar. Escuchad: reconocido o no, soy vuestro nieto. Nacido, algunos días después de ser mi padre ejecutado, he sabido después toda la historia. Mi madre ha muerto ya. Me ha costado trabajo encontraros. Cuando he sabido vuestro retiro, he rondado la casa, sin atreverme a entrar. Y vos me hubierais ayudado, y hubiera sido mejor.

Mme. Chalgran escuchaba; era la música amada de una voz conocida que le decía, sin que se diese cuenta del sentido de las palabras. Entretanto, ella pronunció estas palabras.

—Sí, está bien, Mancebo. Comprendo. Vos sois su hijo, y habéis venido a encontrarme.

—Mas bajo— le dijo la joven— He venido de París a pie. Me he escondido esta tarde en vuestro jardín esperando que la luz del piso alto se apagase, para que vos y yo estuviésemos solos. Solo en vuestra casa estoy seguro. Nadie vendrá a buscarme aquí. Nadie sabe que seáis mi abuela.

Hablaba con acento convincente y había ingenuidad en sus palabras.

Mme. Chalgran agitó sus débiles manos.

—Yo no os he negado lo que pedís exclamó. Yo ignoraba.

—Poco importa, replicó Mancebo. Nadie sospechará que me he refugiado en vuestra casa. Porqué yo he hecho lo mismo que mi padre hizo.

La mirada de Mme. Chalgran se nubló.

—¿Que dices?— Replicó. He matado; y pues que os he revelado mi crimen, ayudadme. Y al decir esto mostrábele un periódico diciendo: He aquí el relato.

En un minuto Mme. Chalgran reconstruyó el drama de antaño. Sus pies vacilaron, pareció que todo giraba en torno de ella, la sangre agitaba golpeaba con fuerza sus sienes, un velo de sangre y tinieblas pasó ante sus ojos: creyó que iba a morir. Pero en el momento en que iba a desfallecer una mano vigorosa la sostuvo y abriendo los ojos vio un rostro fiero anegado en lágrimas; era el de Mancebo quien al propio tiempo le decía:

—Soy un miserable, lo sé; pero no es mía la falta. Perdonadme, salvadme!

Un fenómeno extraño tuvo lugar entonces en el alma de Mme. Chalgran. Le pareció que los años retrocedían, que adivinaba el secreto de la fatalidad ancestral; entreveía el crimen del desconocido abuelo pesando sobre la desgraciada descendencia y adivinó que era ella la madre inocente la que había de expiar por los suyos y la que debía perdonar. Sintióse inundada de una gran piedad; y besando el asesino en la frente condújole a su propio aposento.

—Acuéstate en mi lecho Marcelo, le dijo, yo velaré a tu lado.

Y comenzó a tatarar un canto de cuna que muchas veces había arrullado el sueño infantil del Marcelo de otros tiempos. Invocó sobre él la protección de los Angeles, y desligándose del presente fue dichosa recorriendo las fantásticas regiones de la locura vecina de la muerte.

Al entretanto Marcelo fatigado se había dormido y ella como una joven madre continuó velando el sueño de su «pequeñuelo.»

ROBERTO SCHEFFER.

De Polística España y El Vaticano

El Osservatore Romano ha publicado la siguiente nota oficiosa del Vaticano.

«Varios periódicos han propalado noticias inexactas respecto a la respuesta dada por la Santa Sede a las recientes gestiones del Gobierno español.

Este expresó el deseo de reanudar las negociaciones (interumpidas con motivo de la ley del «candado») para tratar de reducir el número de Ordenes y Congregaciones religiosas, con arreglo a los artículos 29 y 30 del Concordato.

Respecto a la proyectada ley sobre dichas Ordenes, declaró el Gobierno español que se hallaba dispuesto a oír las observaciones de la Santa Sede, después de presentado a las Cortes dicho proyecto, lo cual excluye toda idea de negociaciones propiamente dichas, puesto que,

1.º Las Ordenes y Asociaciones religiosas deben estar incluidas entre las de carácter eclesiástico.

2.º En lo que a España se refiere, dichas Ordenes y Asociaciones han sido ex-

plícita y taxativamente consideradas en el Concordato, que es también ley de Estado.

3.º El artículo 45 del Concordato dice terminantemente que si surgiera alguna dificultad deberían el Papa y el Rey iniciar negociaciones para solucionarlas amistosamente.

Por estas razones no le parecía honorable ni eficaz a la Santa Sede el que el Gobierno español quisiera tan sólo consultar con ella, sin presuponer la necesidad de un acuerdo.

Sin embargo, deseando dar una última prueba de su espíritu de concordia, y a pesar de haberse votado la ley del «candado», la Santa Sede contestó que consentiría en reanudar las negociaciones con las siguientes condiciones.

Primera. Que las nuevas negociaciones sobre las Ordenes y Asociaciones religiosas tendrían por punto de partida lo dispuesto en el Concordato y los principios de derecho concordio y, sobre todo, el artículo 43 de dicho Concordato; de suerte que no se introdujera modificación alguna en la situación jurídica de las citadas Ordenes y Asociaciones sin previo acuerdo con la Santa Sede.

Segunda. Que por lógica consecuencia se hagan extensivas las negociaciones a la parte de la ley de Asociaciones que se refiere directamente a las religiosas.

Y tercera. Que durante estas negociaciones se abstenga el Gobierno español de dictar disposición alguna que pudiera tuzgar el resultado de las mismas.

Tales son las condiciones puestas por la Santa Sede.

PALMA

Clasificados y ordenados los escalafones provinciales de maestros de las categorías de 1.º, 1.650 y 1.625 pesetas de sueldo. La Dirección general de primera enseñanza ha dispuesto que se inserten aquellos en la Gaceta de Madrid, concediendo quince días de plazo, contados desde la publicación de las respectivas escalas para formular reclamaciones acerca de la inclusión, exclusión y cuantas se relacionen exclusivamente con los repetidos escalafones generales, quedando sin curso los que hayan sido objeto de disposiciones que afecten a los mismos.

También publica la Gaceta el escalafón de los funcionarios del cuerpo de Aduanas.

El lunes 6 del actual tendrá lugar en el hospital militar de esta plaza el reconocimiento definitivo de los individuos que tengan necesidad de hacer uso de las aguas medicinales de Archena.

En el tren de las 2'30 de ayer tarde llegaron los reclutas de la Zona de Inca para incorporarse a sus respectivas unidades orgánicas.

En el Almacén del Regimiento Infantería de Palma n.º 61 existen 1261 juegos de carteras de desecho los cuales serán vendidos en público subasta el día 11 del actual a las doce y se hace público, para conocimiento de los que quieran tomar parte en la referida subasta.

La Dirección de Instrucción Pública declara, contestando a consulta del rector de la Universidad Central, que los maestros comprendidos en el artículo 171 de la ley de Instrucción pública, por abandono de destino, no tienen derecho al percibo de haberes, hasta la resolución definitiva del expediente.

El día 7 del actual acaba el plazo concedido para que los dueños de Perros puedan proveerse del Arbitrio correspondiente.

Por el ministerio de la Guerra se publica la convocatoria de oposiciones para proveer 8 plazas de oficiales farmacéuticos segundos del Cuerpo de Sanidad Militar y cuatro más para ocupar las que se produzcan.

Queda abierta la firma para dichas oposiciones en la Sección de Sociedad de dicho ministerio desde el día de la publicación de la convocatoria en la Gaceta de Madrid y Diario Oficial hasta el 5 de Abril próximo.

La Junta Calificadora de aspirantes a destinos civiles publica las siguientes vacantes:

En el Ayuntamiento de Sineu, la plaza de Oficial auxiliar de la secretaría dotada con el sueldo de 700 pesetas.

En la Diputación provincial—Teatro Principal.—Vigilante con 720 pesetas.

Las instancias han de tener entrada en el ministerio hasta el 31 del actual.

Se nos suplica que llamemos la atención de la autoridad respectiva, acerca de la necesidad de que sea retirado el polvo que cubre la carretera del Terreno evitándose así las molestias que sufren, los transeuntes.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Marratxi se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los repartos de consumos y de ar-

bitrios extraordinarios para el corriente año.

En la casa de socorro fue curada ayer una joven que presentaba lijerías quemaduras en ambas manos.

La guardia civil del puesto de Esporlas, da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a varios individuos por infracción del Reglamento de carreteras.

Esta noche a las ocho en el salón de la Sociedad «Juventud Republicana Radical» se celebrará una velada en la que se representarán el primer cuadro del tercer acto del drama Juan José, varios monólogos y se ejecutarán algunas piezas por una banda de guitarras y bandurrias.

Las limosnas depositadas por los fieles en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre que se venera en la iglesia del Hospital, durante el finido mes de Febrero ascienden a 631 pesetas.

El señor Juez de Marina de esta provincia cita a los tripulantes del falucho, que el día 11 de Enero último fue apresado con tabaco de contrabando en las inmediaciones del punto conocido por el «Imperial» para que se presenten en dicho Juzgado a declarar en la causa que se les sigue por contrabando.

Se nos participa que el vapor Princesa Majada llegó a Buenos Aires el día 2 de los corrientes.

En dicho buque se embarcaron buen número de mallorquines.

Hoy a las cuatro y media de la tarde la Congregación Mariana de Seglares Católicos tendrá su reunión mensual en la Capilla del Patronato. Se recomienda la asistencia por tenerse que tratar asuntos de interés.

De Sociedad

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor Miramar, don F. Blanes y señora, don Manuel Cañado, don José de Castellarnau, don Antonio Lladó, don José Baraberg, don Romulo Damians y don Martín Pont.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Jaime II, don Joaquín Gutierrez, don Francisco Noé, don Jacinto Cò, don Javier Jimeno, don Florencio de la Fuente y señora, don Antonio G. Torres, doña Luisa Sala y don Juan Coll.

También llegó en dicho buque el capitán de infantería don Cándido Irazabal.

De Argel, llegaron ayer en el vapor Miramar, don Jaime Vadell, don Pedro Galdey, don Matias Vadell y don Mateo Llodrá.

En el vapor Monte Toro, llegaron ayer de Mahón, don Angel Gregorio, don Jorge Martorell, don Jerónimo Prats, don Martín Timoner, don Roque Miret, doña Pilar Bagur, don Andrés Amengual, don Gabriel Mesquida, don José López, don Julió Alonso, don Andrés Vidal y don Sebastian Miralles.

Ha dimitido la secretaría de Policía el señor Martínez Campos ex-secretario del Gobierno civil de Baleares. Le substituirá Montero, comisario de Buenavista, con carácter interino. El señor Campos pasará a desempeñar otro cargo en Gobernación.

En el vapor Miramar, salió anoche para Barcelona y Madrid, el diputado a Cortes, don Juan Valenzuela.

Pasaron a bordo a despedirle numerosos amigos políticos y particulares.

Ayer regresó de Argel el oficial de esta Aduana don José Jofre.

Vemos que el Ilustre Colegio de Abogados de Palma ha designado a don José Morrell Balle para que lo represente en la Junta de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad.

Hazaña de un enamorado

Ayer nos interesamos por el estado de la joven Ana Resach, herida el día anterior por su pretendiente Jaime Ramis, de cuyo hecho dimos cuenta.

El estado de dicha joven era satisfactorio dentro de la gravedad, pues a pesar del tiempo trascurrido no se había presentado fiebre alguna.

El Director del Hospital le estrajo anteanoche uno de los proyectiles y ayer por la mañana, el médico del propio establecimiento señor Jaume y Matas le estrajo el otro proyectil.

En vista del estado de la paciente le fué servida una sopa que tomó con alguna dificultad.

Los médicos abrigan la confianza de una pronta curación, salvo que sobrevengan complicaciones.

Sigue con actividad la instrucción del sumario incoado con motivo del

Credenciales talonari y candidaturas para elecciones de diputados provinciales. Se confeccionan en la imprenta de Amengual y Muntaner a precios económicos.

GÉNEROS BLANCOS — ID. NEGROS
MANTILLAS—CHALES—DAMASES—LANAS
Recibido los artículos de primavera
SASTRERIA—CAMISERIA
LA MEJOR SURTIDA Y MÁS BARATA
GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ

OBRA NUEVA
CANCION DE CUNA
Comedia de gran éxito de Martínez Sierra
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Optica NORTE-AMERICANA
Cristales para todas las anomalías de la visión según receta de los señores Oculistas
Cristales Roca y demás clases—COMPOSTURAS
No equivocarse esta casa
ISIDORO LASSALLE HIJO
25 Calle BROSA
ARTICULOS 1.ª CALIDAD — PRECIOS REDUCIDOS

atentado perpetrado en la persona de Ana Rexach de la calle del Socorro.

En la mañana de ayer el Juzgado instructor recibió la declaración indagatoria al agresor, dictándose auto de procesamiento contra el mismo, ingresando en la Cárcel a las primeras horas de la tarde de ayer.

Tan luego se reciban los antecedentes penales del procesado quedará concluido el sumario; pues los perjudicados renunciarán a mostrar su parte en la causa y quedando debidamente comprobado el delito por la espontánea confesión del procesado declarándose único autor del hecho que se persigue.

Niño ahogado en Pollensa

Nos comunican de Pollensa que en la mañana de anteaer ocurrió en la finca Son Daniel, de aquel término municipal, la siguiente desgracia:

Estaba jugando por las afueras de la casa, el niño José Torrandell Cánaves, de dos años de edad y en un momento de descuido de sus padres se acercó a una caldera llena de agua en la que cayó pereciendo ahogado.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades acudió al lugar del suceso el Juez municipal y una pareja de la guardia civil, empezando el primero la instrucción de las primeras diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al cementerio donde se le practicó la autopsia.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará en cargo del servicio de obras, don Gabriel Carbonell; del de Beneficencia y Fomento, don Francisco Ferrer de San Jordi; del de Ensanche, don Antonio Planas, del de Alumbrado, don Felipe F. de Paigudoria y del de Gobierno y Policía, don Gaspar Villalonga.

Por falta de número no pudo reunirse ayer el Ayuntamiento para celebrar sesión en primera convocatoria.

En su consecuencia la celebrará el lunes.

Audiencia Sentencia

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Bartolomé Ramón Coll acusado del delito de esta y hurto y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Señalamiento

Para el día 7 del actual está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Nicolás Barceló Obrador, acusado del delito de robo.

Sostendrá la acusación el Fiscal sustituto señor Pascual.

El procesado estará defendido por el abogado señor Pou.

Los empleados de Instrucción

En cumplimiento de lo que previene la disposición transitoria de la ley de 4 de junio de 1908, regulando el ingreso, ascenso, traslación y separación de los funcionarios de Fomento, ley hecha extensiva por la de 1.º de enero anterior a los funcionarios administrativos y empleados subalternos del ministerio de Instrucción pública, se ha dispuesto de real orden:

1.º Que se publique en la «Gaceta de Madrid», con carácter provisional, el escalafón de los expresados funcionarios, a fin de que los que tengan que reclamar

sobre el lugar que ocupan en el mismo, lo hagan en el improrrogable término de un mes contado desde el día siguiente al en que permine de insertarse dicho escalafón en el periódico oficial.

2.º Que dentro ese mismo plazo los cesantes que hubieran pedido su inclusión con tal carácter y no hayan completado los documentos que les exige la regla cuarta de la real orden de 5 de enero anterior, remitan a esa subsecretaría los que les falten.

3.º Que transcurrido dicho plazo sin reclamar los primeros ó completar su documentación los segundos se pierda todo derecho a mejorar de puesto en el escalafón ó a figurar en el mismo respectivamente.

Boletín meteorológico

Día 4 a las 9 de la mañana.	
Barómetro (a las 9 m.)	768 0 mm.
Termómetro (a las 9 m.)	12 0 g.
Máxima al sol	24 0 »
id. a la sombra	19 0 »
Mínima a cubierto	8 0 »
id. a descubierto	7 0 »
Temperatura media de ayer	13 0 »
Temperatura media correspondiente al mes.	13 0 »
Diferencia	0 0 »
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un m. cuadrado en 24 h.	6 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 h.	167 »
Lluvia en 24 horas	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas	3 0 »
Humedad a las 9 (tanto p.º de saturación)	77 0 »
Ascenso del barómetro en 24 h.	0 0 »
Descenso del id. en id.	5 0 »
Tensión del vapor	7 0 »

La alcantarilla del Borne

Conforme dijimos ayer, a las doce acudió a la Casa Consistorial el notario don José Alcover para proceder a la apertura de los pliegos presentados a la subasta de las obras para la continuación de la alcantarilla del paseo del Borne.

Solo fué admitido el pliego presentado por don Juan Garau y Sastre, desestimándose el del otro postor por haberse presentado después de la hora señalada.

El concejal señor Mancebo que presidia la subasta hizo constar antes de la apertura de dicho pliego, que entendía que la subasta era mala puesto que no llegando el tipo de la misma a 25.000 pesetas los pliegos debían ser admitidos hasta el mismo día señalado para la apertura de los mismos.

Hecha esta manifestación se abrió el pliego del señor Garau en el se comprometía a realizar las obras por 1.978'50 pesetas ó sea con una baja de 108 pesetas.

La subasta se adjudicó provisionalmente al señor Garau interin resuelva en definitiva el Ayuntamiento.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer.

Entradas
A las cinco y media de la mañana, de Mahón, vapor «Monte Toro», con la correspondencia, 24 pasajeros y carga.

—A las seis de la mañana, de Argel, vapor «Miramar», con la correspondencia, 20 pasajeros y carga.

—A las seis y media de la mañana, de Barcelona, vapor «Jaime II», con la correspondencia, pasaje y carga.

—De Ibiza, balandra «María», con efectos.

—De Barcelona, pailebot «Beatriz» con efectos.

Salidas
A las cinco y media de la tarde, para Cete, vapor «Cataluña», con bocoyes.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquiz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Deposito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Para Barcelona, vapor "Jaime II, que saldrá esta noche.
—Para Cabrera, el vapor "Ciudad de Palma", que saldrá mañana.
—Para Ibiza, el vapor noruego "Oteren", con lastre.
—Para Valencia, pallebot "San Miguel", con efectos.
—Para Andraitx, pallebot "Villa de Andraitx", con lastre.
—Para Ibiza, pallebot "María de los Angeles", con efectos.

Valores locales

Crédito Balear.	105 50
Fomento Agrícola.	101
Ferro-Carril.	103 50
Isla Marítima.	109
Obligaciones id.	103
Sociedad Alumbreado por Gas.	125
Salinera Española.	162
Obligaciones 6 por 100.	104
Obligaciones 5 por 100.	102
Bonos Municipales.	44 50
La Económica.	44 00

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en las Capuchinas en honor del Sagrado Corazón de Jesús en sufragio de una difunta; Exposición á las seis, á las diez Misa mayor con música y sermón por el M. I. Sr. D. Miguel Costa y Llobet, canónigo; al anochecer meditación, Trisagio cantado y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones
En el Socorro, función del primer domingo de mes: á las siete y media Misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor; por la tarde á las seis y media Rosario y ejercicio de la Hora Santa con sermón.
En San Felipe Neri, al anochecer, después del Via Crucis, se dará principio al Septenario de Nuestra Señora de los Dolores, el cual continuará los domingos consecutivos de Cuaresma.
En Sta. Catalina de Sena, á las siete y media, Misa de Comunión general para los Hermanos Terciarios de Sto. Domingo de Guzmán, Cofrades y devotos del Smo. Rosario, con plática por el R. P. Fray Roberto Redal, de la Orden de Predicadores; por la tarde á las cuatro exposición del Smo. Sacramento, se rezará el Rosario y sermón por el mismo Padre Dominicó, ejercicio del primer domingo de mes, bendición y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en Montesión en honor de S. Francisco Javier: Exposición á las cuatro de la tarde; á las seis y media Rosario, ejercicio de la novena de la Gracia, sermón y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Sta. Magdalena, á las diez, empezará un devoto quinario dedicado á la Bta. Catalina Tomás, durante una Misa, el cual continuará los lunes sucesivos de Cuaresma.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. del Buen Camino en Sta. Cruz.

Santorat
Hoy: Ido de Cuaresma—San Eusebio y compañeros mártires.
Mañana—San Olegario arzobispo y santa Coleta Virgen.

Sociedades y Corporaciones

Isla Marítima
Compañía Mallorquina de Vapores
Por disposición de la Junta de Gobierno se pone en conocimiento de los señores Accionistas que desde la semana próxima los lunes, miércoles y viernes, de diez á doce de la mañana, en las Oficinas de esta Sociedad, se abonará el dividendo correspondiente al ejercicio de 1910. A tenor de lo acordado en la Junta General ordinaria celebrada el 26 del mismo mes de Febrero.

Sociedad del Alumbreado por Gas
Queda abierto el pago del dividendo neto acordado por la Junta General celebrada el día de hoy, á las tres horas de la tarde, á partir de mañana 18, hasta el día 11 de Marzo próximo, nes e las nueve á las trece y después de esta fecha solamente los sábados.

Crédito Balear
Habiendo sufrido retraso por cuestiones de trámite la firma de la escritura de concesión definitiva del Ferrocarril Palma-Sóller, y deseando el Crédito Balear, encargado de la suscripción de las obligaciones de aquella Compañía, que se cerrase la suscripción, reuna ésta todos los requisitos legales, para que sea indubitable su garantía; de acuerdo con la Comisión emitente, ha resuelto prorrogar el plazo de suscripción hasta el primero del próximo Abril, pagándose en consecuencia el segundo plazo de las obligaciones suscritas el día 15 de dicho mes, sin sufrir variación los restantes plazos, ni la fecha ni la cuantía de los cupones.—Palma 23 Febrero de 1911.—Por el Crédito Balear; El Vocal de turno, Pedro Antonio Servera.

BARBERO Se desea oficial en la Peluquería de Amorós y Llull, calle de Palacio.

BILLAR Se vende uno en buenas condiciones. Darán informes Casino de Felanitx, calle de la Plaza, n.º 19, Felanitx.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 4 á las 2

Salida del señor Gasset
El ministro de Fomento señor Gasset, marchará esta noche al Puerto de Santa María.

Como ya telegrafié, el objeto de su viaje es para conferenciar con el señor Cobian acerca de algunos proyectos que se propone presentar en la próxima reapertura de las Cortes.

Vice-Presidencia inaceptada

Dícese en los Círculos políticos, que el señor Duque de Montellano no ha aceptado la Vice-Presidencia del Senado que le había sido ofrecida.

La noticia ha dado lugar á diversos comentarios.

Comentarios sobre el viaje del señor Suarez Inclán

Ha sido objeto de vivos comentarios el viaje del señor Suarez Inclán al Puerto de Santa María para conferenciar con el Ministro de Hacienda señor Cobian.

Atribuyen al viaje mucha importancia política.

Conversación entre Maura y Moret

En la estación de Córdoba se hallaron casualmente los señores Maura que venia de Palma del Rio y Moret que regresaba de Algeciras.

Ambos conversaron largamente en el tren.

Llegada del señor Moret

Procedente de Algeciras ha llegado á esta Corte el señor Moret.

En la estación le esperaban varios de sus íntimos amigos.

Apertura de las Cortes

En el Congreso el lunes se dará principio á las sesiones de la segunda legislatura, sin ceremonia oficial.

El señor Canalejas por encargo de S. M. dará lectura en ambas Cámaras al Real decreto disponiendo que se reúnan las Cortes del Reino declarándolas abiertas.

Acto continuo se procederá á la constitución de la Mesa definitiva, votándose las mismas personas que la formaron en la anterior legislatura.

El mismo día es posible que se verifique la elección de los diputados que han de formar las comisiones permanentes durante la segunda legislatura.

Madrid 4 á las 18

No hubo conferencia con el Nuncio

El señor Canalejas ha calificado de absurda y gratuita la noticia circulada respecto á una larga y extensa conferencia celebrada por él con el Nuncio de Su Santidad en la recepción diplomática de ayer.

Si á estos actos asistieran los presidentes de Gobierno sería una grave falta de desconsideración al ministro de Estado.

Visita de Suarez Inclán á Cobian

Respecto al viaje del señor Suarez Inclán al Puerto de Santa María para entrevistarse con el señor Cobian, dijo el señor Canalejas que se le consultó dicho viaje después de celebrado el banquete del Congreso con que el conde de Romanones obsequió á los diputados.

Salida del señor Gamboa

Mañana sale de Madrid el Embajador extraordinario de Méjico, señor Gamboa.

Gausa contra carlistas

Comunican de Bilbao que en aquella Audiencia ha comenzado la vista de la causa instruida contra varios carlistas porque hicieron disparos al "Círculo Arsua" causando destrozos.

Llegada de un autor denunciado

Dicen de Bilbao que ha llegado á aquella capital el director de la Juventud republicana, que es el autor de un artículo denunciado según la ley de jurisdicciones.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 3 á las 24

Entrega de unas investiduras del Monarca

Con la solemnidad de costumbre serán conducidas y entregadas al señor Duque de Híjar las investiduras que usó S. M. el Rey el día de la Epifanía.

Comida

Toda la Familia Real comerá esta noche en casa de la Infanta Isabel.

Dícese que asistirá á la misma el Embajador extraordinario de Méjico.

Madrid 4 á las 2

Escuela Nacional de aviación

Telegrafían de Algeciras, dando cuenta de se está instalando la Escuela Nacional de aviación.

Actualmente se construyen los tinglados para los aeroplanos "Bleriot" y "Farman".

Llegada de la Escuadra á Valencia

Comunican de Valencia que ha fundeado en aquel puerto la escuadra española al mando del señor Santaló.

Forman la escuadra los croceros, "Carlos V", "Princesa de Asturias", "Cataluña" y "Extremadura" y los cazatorpederos "Audaz" y "Terror".

Enarbola la insignia de almirante el acorazado "Carlos V".

Entre el indicado jefe y las autoridades se han cruzado las acostumbradas visitas de cortesía.

Numeroso gentío ha presenciado el desembarco de las fuerzas de marinería.

Conferencia del Embajador de Francia con el señor García Prieto

Esta tarde el Embajador de Francia ha celebrado una conferencia con ministro de Estado, señor García Prieto, enterándole de la situación política de Francia, de la constitución del nuevo Gabinete, de la significación de los personajes que lo componen y de la política que desarrollarán.

Complimentando á Don Alfonso

Esta tarde han estado en Palacio á cumplimentar á Don Alfonso los generales señores Rios, Fernández Puente, Puga y Topete.

S. M. el Rey ha recibido también á otros muchos militares.

Sobre el viaje de los Reyes á Sevilla

Esta noche marcharán á Sevilla treinta alabarderos al mando de dos oficiales mayores y tres menores.

El tren especial real saldrá á las ocho de la noche.

Acompañarán á los Reyes sus ayudantes y el séquito conocido.

Entrega de un anuario á Don Alfonso

El señor Azcárraga al cumplimentar esta tarde á Don Alfonso, le ha entregado el anuario de la Sociedad "Geográfica" de la que es éste Presidente honorario.

El general Azcárraga cumplimentó también á la Reina Doña Cristina.

Ambos han recibido hoy muchas visitas.

Elogios á un sacerdote

Telegrafían de Valencia, que el público unánimemente tributa grandes elogios al Cura-Párroco de Chelva, don Salvador Espiu, que se ha prestado á que le extraigan un trozo de piel y carne para hacer un ingerto á un feligrés cuyo amenaza de muerte.

La revolución en el Paraguay

Dicen de Buenos Ayres que aumenta la revolución en el Paraguay. Añade el despacho que 5,000 infantes se han apoderado de dos pueblos del Norte, amenazando con represalias si el Paraguay niega á la Argentina la autorización para la captura de tres buques argentinos ordenada por el Ministro de la Guerra.

El Ministro de la Argentina, que se hallaba en Rosario de Santa Cruz, ha marchado inmediatamente á Asunción, á bordo de un cañonero.

Conspiración en Rio Janeiro

Se ha descubierto una vasta conspiración en Rio Janeiro contra el actual régimen de Portugal, tramada por elementos monárquicos portugueses residentes en aquella República.

El plan acordado por los conjurados era embarcar para Lisboa para ponerse de acuerdo con los partidarios monárquicos de dicha capital.

Visita regia el coronel Villate

El general Echagüe, en nombre del Rey visitó al coronel señor Villate herido ayer en el concurso de aviación.

Madrid 4 á las 18

Audiencia en Palacio

S. M. el Rey recibió en Audiencia al ministro plenipotenciario de Méjico, al Embajador inglés, al Encargado de Negocios de la República de San Salvador, á don Amalio Jimeno, duques de Híjar, de Aliaga y de Osuna, marqueses de Cubas y de la Romana conde Agrela Kinde lan y señora, don Vicente Agüera y al marqués del Turia con una comisión valenciana; á don Lorenzo Benití, don Estanislao Urquijo, el doctor Ramon, Cajal, el doctor Aznar, don Ricardo León y á otros.

También estuvo en Palacio don Tomás Costa, siendo su entrevista con el Monarca de más de media hora, con objeto de agradecerle el interés que tomó con motivo de la muerte de su hermano don Joaquín.

Esta visita de don Tomás Costa al Rey ha sido comentadísima, dado el sello republicano de su hermano y el extraordinario relieve que le daban los enemigos de las Instituciones.

La cuestión religiosa en Portugal—Obispos sumariados

Un despacho de Lisboa dice que el Gobierno ha decidido retirar las licencias á los párrocos que obren contra el régimen actual.

Los obispos firmantes de la pastoral ultimamente publicada han sido sumariados.

Nuevos gentihombres

Ha jurado el cargo de gentilhombre de Cámara don Eugenio Ferraz y Alcalá Galiano.

Han sido nombrados gentihombres el marqués de Casatorres y el duque de Albuquerque.

Visita de maestros al ministro de Instrucción pública

Una comisión de la Asociación Nacional del Magisterio y de la Asociación de maestros de Madrid y Maestros auxiliares, han visitado al ministro de Instrucción pública don Amós Salvador, agradeciéndole las recientes disposiciones acerca del desdoblamiento de las escuelas y aumento de sueldo á los maestros.

El ministro prometió á dichas comisiones seguir trabajando median-te nuevas disposiciones beneficiosas para la Enseñanza pública.

Entrega de las ropas que usó el Rey el día de la Epifanía

En una carroza de gala de Palacio el Mayordomo mayor conducía las ropas que usó el Rey el día de la Epifanía, para el duque de Híjar, verificándose la ceremonia de entrega con la solemnidad de costumbre.

Daba escolta un zaganete de Alabarderos.

Funerales para los naufragos del "Abanto"

Telegrafían de Bilbao que en la Basílica de Begoña se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las victimas del vapor "Abanto".

La concurrencia que asistió á los funerales fué enorme.

Presidió el acto el señor Soto Aznar y el alto personal de la casa armadora del buque naufrago.

A los funerales asistieron todos los marinos de los buques surtos en aquel puerto.

Fiestas de un centenario

Dicen de San Sebastián que la Junta del centenario de la independencia, ha acordado invitar á las fiestas internacionales que se celebrarán en aquella capital durante el año 1913, á Francia, Inglaterra y Portugal que combatieron juntas en 1813.

Elecciones en Portugal

Telegrafían de Lisboa diciendo que las elecciones de diputados para las Cortes Constituyentes se verificarán á últimos de Abril próximo.

que las elecciones de diputados para las Cortes Constituyentes se verificarán á últimos de Abril próximo.

Nuevos cargos portugueses

Dicen de Portugal que en el próximo mes de Abril saldrán á tomar posesión de sus nuevos destinos Mozambique, Lorenzo Marqués y Freire, los señores Andrade, Azevedo y Silva, gobernador y Comisarios generales respectivamente.

Complot descubierto

Se ha recibido un despacho del Brasil que ha sido descubierto un complot contra la República portuguesa.

Previsión contra la peste

El Consejo de Sanidad ha acordado en previsión de una invasión de peste que los buques que procedan de América se les exija lleven 18 días de navegación, y los que procedan de escalas anteriores á Portugal, siete días.

La "Gaceta"

La "Gaceta de Madrid" de hoy publica la firma de varios Ministerios que oportunamente telegrafíe.

También publica dicho periódico oficial la resolución de varios recursos de alzada formulados contra los escalafones.

Igualmente publica los nombramientos de tribunales de oposiciones y otros asuntos de interés local.

Ascensos militares

El "Diario Oficial" del Ministerio de la Guerra, publica una relación de ascensos de administración y de escribitos militares.

Abolición de la era cristiana en Portugal

Comunican de Lisboa que ha sido abolida la mención de la era cristiana y las fechas de los cómputos oficiales.

COTIZACIONES

Madrid 4 á las 18

Interior contado.	84 20
Interior fin de mes.	84 25
Amortizable, 5 p. s.	101 40
Amortizable nuevo.	92 90
Banco de España.	448 00
Compañía Tabacalera.	328 50
Francos.	8 30
Libras.	27 41
Exterior.	97 00

MENCHETA

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 4 á las 18

Mitin suspendido

Habiendo el dueño del teatro de Novedades puesto algunas dificultades para la cesión de aquel local para celebrar en él el anunciado mitin electoral organizado por la "Lliga" y las derechas coaligadas, se ha suspendido dicho acto.

Nuevo diario

Hoy ha comenzado á publicarse en esta ciudad un nuevo diario, de carácter independiente titulado "La Prensa".

Lo del tratado con Cuba.—Sesión extraordinaria de la Cámara de Comercio.—Otra reunión

Aumenta el estado de alarma en lo que afecta á la cuestión del tratado con Cuba.

La Cámara de Comercio ha celebrado con tal motivo sesión extraordinaria, acordando en ella dirigir telegramas al Gobierno.

A la hora en que telegrafío van á reunirse con el mismo objeto, en el Fomento del Trabajo Nacional, los Diputados y Senadores á fin de lograr del Gobierno que estipule un tratado con Cuba, pues de no hacerlo así aquella república cerrará sus puertos á nuestros productos con lo que padecerá grandemente nuestra exportación.

Manifiesto de la "Unión Catalanista"

Esta noche se reunirán los elementos que forman la "Unión Catalanista" con el objeto de aprobar un manifiesto que va á publicar dicha entidad censurando la conducta observada así por los elementos de la derecha como por los de la izquierda con motivo de la próxima lucha electoral.

El "Correo Catalán" y el asalto del Convento de Trinitarias

Habiendo insistido el "Correo Catalán" respecto al intento de asalto del Convento de Trinitarias de esta

ciudad, asunto del que me ocupé á su tiempo; y como quiera que la opinión comenzaba ya á agitarse, el gobernador civil de esta provincia señor Portela ordenó al Jefe superior de la policía barcelonesa, Millán Astray que abriera amplia información sobre el particular.

El señor Astray ha interrogado hoy la Superiora del citado convento persistiendo ésta en que nada ocurrió.

Examinadas las ventanas que se decía habían sido forzadas se hallado intactas; escepto los cristales que están rotos, pero se conoce que desde hace tiempo.

Junta benéfica

Se ha constituido una junta de señoras con el fin de proporcionar coche para llevar el Santo Viático á los enfermos pobres y además socorrer á éstos con dinero y alimentos.

Candidatura radical para las próximas elecciones

Hoy se ha publicado la candidatura radical que ha de luchar en las próximas elecciones provinciales.

En ella figuran Espuglas, Fabra y Rafael Ullé, para el distrito segundo; y Valenti Camps, Guerra del Rio y Borjas para el tercero.

Circular del Obispo aproposito de las elecciones

El señor Obispo de esta Diócesis, Doctor Laguarda ha publicado una circular en la que recomienda á los Religiosos y Sacerdotes que hagan uso del derecho electoral votando á aquellos candidatos que defiendan á la Religión y á la Patria, absteniéndose únicamente de votar en aquellos casos en que su intervención en la lucha electoral pudiese ocasionar disensiones.

Espectáculos

Teatro Lírico

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.
Entrada general 10 cts.

Teatro Balear

Cine y Variedades.
Todos los días función por el transformista Petit Bertin, la Bella Otello y Cine con escogido y variado programa.
Entrada general 20 cts.

Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

Círculo de Obreros Católicos

Todos los días función de Cine con escogido programa.

LAMPARA Z LAMPISTERIA PUSTER

PARA VIAJES: Círculo-obros 750 pesetas, restaurantes 4, 7, 4 10 Can Billa, Sitgetano, 95

HIERRO BRAVAIS

son el remedio más eficaz contra ANEMIA CLOROSIS, DEBILIDAD, Otorrinas, Páldos, etc. Todas Farmacias y Droguerías. Inventaes de las Instituciones.

VENTA de una casa con una porción de tierra en el Corp-Mari, frente al tiro de pichón. Para informes, el colono del tiro de pichón.

LA VIÑA

Anisados, Rom, Cognac Moscatel, Licores finos Especialidad en Jerez

SE DESEA

vender una máquina de si-fones y gasocosa nueva, sistema "Suiza española". "Casa Anunciadora", Palacio, 8, Informarán.

PÉRDIDA

desde hace varios días, desde la calle de San Jaime al paseo del Borne, de un reloj de oro pequeño con varios diamantes incrustados. Se gratificará su devolución á la "Casa Anunciadora", Palacio, 8

TIENDA DE COMESTIBLES

Se vende uno que está en punto céntrico y que da buenos rendimientos. "Casa Anunciadora", Palacio 8, Informarán.

ELECTRICIDAD Y GAS

INSTALACIONES EL AGUILA—Brossa, 30

Reglamento y Tarifas de la Contribución Industrial y de Comercio

Precio 3 50 pesetas

LEY DEL TIMBRE

En tela 2 50 pesetas

Valldemosa y Miramar

por Coloma Rosselló de Sans Precio una peseta

Elecciones Provinciales

Adeptación de la Ley Electoral. Precio una peseta

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma. Precio 1 ad. Ingreso edistib baborels uc. 218401